
 

令和３年第２回宝塚市議会 (定例会) 一般質問一覧表 
 

 

令和３年７月２日 (金) ～ ７月５日 (月)  

 

                                 （場所：宝塚市議事堂） 

発言順位 発 言 者 質問方式 発言時間 予 定 日 時 

１ 山 本 敬 子 一問一答式 ５０分 

７／２ 

 

（金） 

 

８人 

 

 ９：３０～１０：２０ 

２ 横田 まさのり 一問一答式 ５０分 １０：２０～１１：１０ 

３ くわはら健三郎 一問一答式 ５０分 １１：２５～１２：１５ 

４ 北 野 聡 子 一問一答式 ５０分 １３：１５～１４：０５ 

５ 川 口   潤 一問一答式 ５０分 １４：０５～１４：５５ 

６ 石 倉 加代子 一問一答式 ２０分 １５：１０～１５：３０ 

７ たぶち 静 子 一問一答式 ５０分 １５：３０～１６：２０ 

８ 岩 佐 まさし 一問一答式 ５０分 １６：３５～１７：２５ 

９ 村 松 あんな 一問一答式 ５０分 

７／５ 

 

（月） 

 

７人 

 ９：３０～１０：２０ 

１０ となき 正 勝 一問一答式 ５０分 １０：２０～１１：１０ 

１１ 藤 岡 和 枝 一問一答式 ５０分 １１：２５～１２：１５ 

１２ 梶 川 みさお 一問一答式 ５０分 １３：１５～１４：０５ 

１３ 中 野   正 一問一答式 ５０分 １４：０５～１４：５５ 

１４ 伊 庭   聡 一問一答式 ５０分 １５：１０～１６：００ 

１５ 冨 川 晃太郎 一問一答式 ５０分 １６：００～１６：５０ 

 

※各質問の予定日時につきましては、議事の進行状況により前後することがあります。 



                                             （注）表中、議員名下の（  ）は質問形式 

順位 議 員 名     件        名 

１ 山本 敬子 １ コロナ禍における中心市街地活性化に向けて（観光プロムナードの再復興） 

 (一問一答式)  (1) 市内の発展と市内業者の経営困窮状況について 

    ア ガーデンブリッジとして造られた宝塚大橋の復元に向けて 

    イ 宝塚大劇場の休館の状況と近隣の商業者に与える影響について 

    ウ 市内業者復興への、キャッシュレスポイント還元事業とお買物券・ポ 

     イントシール事業の期待される効果について 

   

  ２ 北部地域の活性化のために 

   (1) 交流人口・定住人口を呼び込める地域に 

    ア 宝塚市立長谷牡丹園の今後について 

    イ 宝塚自然の家の今後の計画について 

    ウ 宝塚北サービスエリア・スマートインターチェンジ付近の県有地の利 

     活用について 

     (ｱ) 流通センター等の企業誘致構想は 

     (ｲ) 武田尾駅前を大阪等へ通勤する現役世代の住宅地に 

   

  ３ 事業の収支と公共施設(建物施設)保有量最適化方針の課題について 

   (1) 事業の収支から施策を考える 

    ア バス路線の適正化問題とデマンド交通の考え方について 

    イ 国民健康保険診療所の市の赤字解消の見込みは 

   (2) 公共施設(建物施設)保有量最適化方針の課題について 

    ア ビッグフェニックス噴水について 

    イ 国際・文化センターと国際交流協会の在り方について 

    ウ シルバー人材センターの今後の方向性は 

   

２ 横田まさのり １ 誰もが安心して暮らせるために 

 (一問一答式)  (1) 安全な道路整備に向けて 

    ア 宝塚駅から宝来橋にかけての道路舗装を改善する見通しについて 

    イ すみれガ丘周辺の道路舗装の状況把握と改善の方向性について 

   (2) 高齢者の暮らしを守るため、詐欺被害をどのようになくしていくか 

   (3) 新型コロナから「命と暮らし」を守るため 

    ア 障碍のある方が安心してワクチンを接種できるよう検討していること 

  は 

    イ 子どもたちの学びが十分保障できる環境にあるか 

   

  ２ 選挙に対する市民の関心が高まるように 

   (1) 投票率を上げるために取り組めることは 

    ア 入場整理券について 

    イ 各投票所において駐車場は確保されているか 

  ウ 選挙への関心が高まるよう市が取り組んでいることは 



   

３ くわはら健三郎 １ 信頼関係を築くことができる「分かりやすく」「誠実性」の高い答弁につい 

 (一問一答式)  て 

   (1) さきの代表質問における答弁での以下の発言の真意は 

    ア 市長選挙にかかるビラの「フェイクニュース」との表現について 

    イ 上記ビラ作成の政治団体が「後援会」組織ではないとの発言について 

    ウ 中川前市長から「後継指名は受けていない」との発言について 

  (2) 政治家（公職にある者）としての発言・表現への説明責任について 

   

  ２ 本市の危機管理体制の見直しについて 

   (1) 令和２年３月の予算特別委員会で付された附帯決議で求めた危機管理体 
    制の見直しと環境整備について 

  ア 進捗状況は 

    イ 市民に安心感を与える、市民が必要としている情報の発信について 

   

  ３ 宝塚市の教育行政改革について 

   (1) 新市長・新教育長の下、本市が取り組むべき教育行政改革とは 
    ア この数年における本市の学校現場の状況を鑑み、まず必要とされる改 

     革は 

    イ 教職員組合との関係について 

    ウ 大阪府豊能地区教職員人事協議会のような制度の検討について 

     

４ 北野 聡子 １ ヤングケアラー支援について 

 (一問一答式)  (1) ヤングケアラーと思われる子どもの早期発見や実態把握は 

   (2) 福祉的な支援につなげる保育所との連携や、ＳＳＷの配置充実等、課題 

    解決の方策は 

   (3) 保健師や医療機関との連携による課題解決の方策は 

   (4) 国際交流協会等と連携して、通訳として保護者支援できないか 

   

  ２ コロナ禍における市民の人権を守る施策について 

   (1) 新型コロナウイルス感染症に罹患した人と家族らへの偏見や中傷・差別 

  等の人権問題を解決する取組と、「コロナ差別」禁止のための条例制定につ 

   いて 

   

  ３ ＬＧＢＴｓ支援と差別禁止について 

   (1) 阪神７市１町で締結した「パートナーシップ宣誓制度の取組に関する協 

  定書」に基づいた、具体的連携と取組の強化は 

   (2) 施政方針に「より多くの方に性の多様性を理解していただく機会を増や 

  す」とあるが、理解増進から差別禁止へと進める方向性を示すべきではな 

  いか 

   

５ 川口  潤 １ ごみの減量化とフードロス削減の取組について 

 (一問一答式)  (1) ごみの減量化 



    ア ごみ減量化への対策と取組 

    イ コロナ禍でのプラスチックごみの推移と課題 

    ウ ポイ捨てを減らすための啓発 

   (2) フードロス削減の取組 

    ア フードドライブへの市の関わり・情報発信など 

    イ 「フードロスを２０３０年度に半減とする」目標についての計画 

   

  ２ コロナ禍でのひとり親家庭に寄り添う市政を 

   (1) ひとり親家庭支援について情報発信の現状 

   (2) ひとり親家庭の食の現状について、認識と対策は 

   (3) 明石市の「離婚後に不払いになった子どもの養育費の立替事業」につい 

      て、本市の見解は 

   

  ３ 「シンシアのまち宝塚」補助犬と補助犬ユーザーがもっと安心して暮らせ 

  るまちへ 

   (1) 補助犬とユーザーへの理解促進の取組 

   (2) 補助犬ステッカーを多目的トイレに掲示することについて 

   

６ 石倉 加代子 １ コロナ環境下における子どもたちの安心・安全について 

 (一問一答式)  (1) 子どもへのコロナワクチン接種について 

   (2) マスク着用での体育の授業における熱中症対策について 

   

７ たぶち 静子 １ ジェンダー平等の社会へ 

 (一問一答式)  (1) 「生理の貧困」について 

    ア 「生理の貧困」問題を認識されているのか、また、それがジェンダー 

     平等を実現するために重要なことと認識されているのか 

    イ 小・中学校の女性トイレの個室に生理用品の設置を 

    ウ 公共施設の女性トイレの個室に生理用品の設置を 

   

  ２ 西谷地域の活性化について 

   (1) 宝塚市北部地域まちづくり基本構想について 

   (2) バス交通について 

   (3) ＪＲ武田尾駅バリアフリー化について 

   (4) 西谷小学校、複式学級について 

   (5) 西谷認定こども園について 

   

  ３ 教育行政について 

   (1) ＧＩＧＡスクール構想について 

   (2) スクール・サポート・スタッフについて 

   

８ 岩佐 まさし １ コロナの経験によって、市職員の働き方は変革されたのか 

 (一問一答式)  (1) 庁内掲示板の役割について 



  (2) 夢を描いて入庁してきた２０代の若手職員は、市役所の仕事に対して、 

  日々やりがいを感じながら働けているのか 

  (3) ３０代や４０代の中堅職員は、仕事にやりがいを感じ、持てる力を存分 

  に発揮できているのか 

  (4) 配属されている部局以外の所管事務の概要や、その仕事の魅力について、 

  全ての職員は理解しているのか 

   (5) 人事異動の仕組みについて 

   (6) 職員の「個」の力が生かされる環境は整っているのか 

   

  ２ 市と宝塚商工会議所、及びソリオ宝塚都市開発株式会社等、第三セクター 

  との関係性について 

  (1) 市と宝塚商工会議所の役割の違いについて 

  (2) 市がソリオ宝塚都市開発株式会社に求める役割とは何なのか 

  (3) 産業振興ビジョンの実現に向けて、市はどのような団体や個人等の協力 

  を必要とするのか 

    また、協力してほしい団体や個人に対して、市はどのように働きかける 

  のか 

  (4) 市の産業振興ビジョンに対して、宝塚商工会議所や第三セクター等とは、 

  情報の共有化ができているのか。また、共感を得ているのか 

   

  ３ 宝塚市立文化芸術センターについて 

  (1) 今後の利活用について 

   

  ４ 宝塚大橋の耐震補強工事について 

  (1) 市民からの要望書への対応について 

   

９ 村松 あんな １ 喫煙マナーの向上について 

 (一問一答式)  (1) 路上喫煙について 

    ア 路上喫煙禁止区域を宝塚駅とその周辺のみにとどめている理由は 

  イ 「宝塚市ぽい捨て及び路上喫煙の防止に関する条例」に基づき、路上 
  喫煙の禁止を命じた件数や時間帯はどのように推移しているのか 

  ウ 令和３年度予算において、年間の取締件数と過料徴収額を計上してい 

  るのか 

  (2) 青少年を受動喫煙から守るために 

  ア 兵庫県の「受動喫煙の防止等に関する条例」の改正を踏まえて、本市 

    は青少年を受動喫煙から守るためにどのような対策を打ち出しているの 

    か 

  イ 青少年補導委員による青少年への路上喫煙に対する声かけ件数はどの 

     ように推移しているのか 

   

  ２ 保育所駐車場での事故を未然に防ぐ対策 

   (1) 本市の現状と危機管理の在り方について 

    ア 市内の保育所で発生した事故等について、件数や事故の詳細を把握で 



  きているのか（保育所全体） 

       イ 過去５年間、事故の発生状況はどのように推移しているのか（保育所 

     全体） 

   

１０ となき 正勝 １ 安全で迅速なワクチン接種を 

 (一問一答式)  (1) 個別接種の実施医療機関との連携、協力は 

   (2) 未接種の高齢者への確認は 

   

  ２ 市内業者への支援の充実を 

   (1) キャッシュレスポイント還元事業の効果と課題は 

   (2) 持続化給付金、家賃支援給付金などの支援を 

   

  ３ 利用しやすい学校ホームページに 

   (1) リニューアル後、「見にくくなった」との声があるが、認識は 

   

１１ 藤岡 和枝 １ 声を上げにくいＳＯＳを受け止める取組の推進について 

 (一問一答式)  (1) 「ヤングケアラー支援」について（福祉、児童福祉、教育現場での支援 

  の在り方） 

  (2) 不安を抱える女性の就労支援について（「地域女性活躍推進交付金」の活 

    用について） 

   

  ２ 教育行政について～子どもたちの笑顔があふれる学校園づくりのためにで 

  きること～ 

  (1)  人事異動及び一連の学校運営を巡る課題への対応について 

    ア 現状と課題は 

    イ 開かれた学校園づくりのために必要なことについて 

   

１２ 梶川 みさお １ 子ども発達支援センター診療所の課題について 

 (一問一答式)  (1) ドクター自らが保護者との信頼関係を築く努力はされているのか 

   (2) 保護者有志からのアンケートに対する市の対応について 

   (3) 市民のニーズに応えられる診療所を目指して 

   

  ２ 市立病院の「第三者調査」結果について 

   (1) 調査結果の内容と病院当局の見解について 

  (2) 関係職員に対する処分内容について 

  (3) 被害職員・全病院職員、市民・議会、マスコミ等への説明と謝罪につい 

   て 

  (4) 適正な労働環境及び風通しのよい職場環境への改善に向けて 

   

１３ 中野  正 １ 宝塚市の教育について 

 (一問一答式)  (1) 宝塚市いじめ問題再調査委員会調査報告書について 

    ア 所管はどの部署か 



    イ 検証委員会の設置は 

    ウ 市長部局としての今後の対応は 

   (2) 学校の組織風土と学校風土、学級風土の違いは 

   

  ２ 丹波少年自然の家事務組合について 

   (1) 事務組合の成り立ちから現状について 

   (2) 各市の負担割合の考え方と宝塚市の負担について 

   (3) 尼崎市の脱退と西宮市議会の脱退表明についての理由 

   (4) 両市が脱退するとなると残された市町の負担は 

   

  ３ 宝塚市の観光について 

   (1) 宝塚市は国際観光都市なのか 

   (2) 国際観光都市としての西谷地域の位置づけは 

   (3) 西谷地域の基点となるところはどこか 

   

１４ 伊庭  聡 １ 新型コロナウイルスのワクチンについて 

 (一問一答式)  (1) 宝塚市における新型コロナウイルスワクチン接種による副反応の把握は 

    しているのか 

   (2) 副反応についての周知はどのようにしているか 

   

  ２ マスクの着用について 

   (1) 小中学校のマスク着用のルールは、どのように定められているのか 

   (2) マスク着用による熱中症のリスクについてどのように考えているか 

   

  ３ 本年度の緊急事態宣言中における保育所の対応について 

   (1) 本年度の緊急事態宣言中における、保育施設における自粛要請は行って 

    いたか 

   

１５ 冨川 晃太郎 １ 地場産業である園芸産業を活かしたまちづくりを 

 (一問一答式)  (1) 園芸振興についての本市の考えと取組状況は 

   (2) 街路樹、公園、公共施設で地場産業である園芸産業の特色を活かせてい 

  るか 

   

  ２ 固定資産税・都市計画税の課税誤りについて 

   (1) 課税誤りの内容と課税誤りが再発した理由は 

   (2) 再発防止に対する考えは 

   

  ３ 都市計画税の充当状況について 

   (1) 都市計画税の近年の充当状況は 

   (2) 都市計画税歳入に比べ充当状況が低い現状であるが、都市計画税を余す 

  理由は何か 

   

  ４ 新型コロナウイルスワクチン接種事業について 



   (1) 兵庫県の中で本市の接種率が低い原因は 

  (2) 今後、高齢者接種を終えた後、全市民への接種に対する考えは 
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